



おしえてさ

学校便り No.8

令和3年12月24日(金)発行
 知名町立知名小学校
 TEL:93-2063 FAX:93-3987
 大島郡 知名町知名 333 番地

ホームページ <http://www3.synapse.ne.jp/chinakko/> : 日々、ブログ更新中!

令和3年を振り返って そして新年を迎えるに当たって

校長 井手 英男



実り多き二学期も終わります。今年度も残すところ3ヶ月となりました。二学期もコロナ渦の中で、縮小や制限をかけ、保護者の皆様にはご迷惑をおかけしましたが、予定通りの多くの行事を実施することができました。特に、運動会や授業参観など、様々な学校行事を進めていく中で、行事をとおして子どもたちの成長した姿をお見せすることができたのではないのでしょうか。運動会では、紅白が団結した応援の姿に感動しました。「かけっこで1番になったよ。」とか「かけっこよく瀬利覚やっこを踊れたよ。」「遊び庭を上手に踊るから見てね。」など、子どもたちは自分の成長を感じたことだと思います。体育館で行う学習発表会は、新型コロナウイルス感染症防止対策から、苦渋の選択で中止としましたが、3学期に何らかの学習の発表をできるようにしていきます。お楽しみにしてください。

一学期よりも学校全体が活気にあふれ、更に躍動的な知名小学校になったように思えます。沖永良部島にもやっつと冬の到来を思わせる季節になってきました。北西風に負けないで、子どもたちは元気に学校に登校しています。

さて、今年のご家庭の状況を振り返ってみて下さい。「家庭学習の習慣化」はいかがでしょうか。家庭学習の習慣化が難しい子どもたちがいますが、家庭で学習できる環境(テレビの付けっぱなしやタブレット・スマホやゲームの誘惑等)がしっかりと作られているでしょうか。勉強の必要性は全ての児童が理解していますので、後は保護者の声かけと見届けが出来るかと完璧だと思います。勉強を教えるのは学校がしっかりとしますが、学習の定着を図る家庭学習は家庭でお願いします。

「家庭読書の時間の設定」はいかがでしょうか。知名っ子の生活にもありますが、毎日の読書も必要です。最低、平日が15分以上、休日は20分以上は確保して下さい。学校では一人の年間貸出冊数(低学年は130冊、中学年は100冊、高学年70冊)目標達成している御家庭はどのくらいあるのでしょうか。できれば、一週間に一度でも親子読書の時間を決めて取り組んでみてはいかがでしょうか。私は、よく町の図書館を利用しますが、親子で図書館を利用している御家庭をよく見ます。このような活動も素晴らしいと思います。

「早寝・早起き・朝ごはん」の取組状況はいかがでしょうか。ここはある程度守られていると聞きますが…情報通信機器の使いすぎで、学校で寝ている子どももいるようです。情報通信機器は子どもたちには魅力的なものです。これが蔓延化すると、ネット依存(依存度の高い子もいます)へつながっていく恐れがあります。

「歩育(歩いて登校)」はいかがでしょうか。子どもたちの体の成長=歩かせて鍛えてください。歩かないと分からない発見もたくさんあります。

「う歯治療」状況ですが、12月24日現在で、なんと66.6%という状況です。虫歯はどんどん悪くなる病気であり自然治癒しません。目指せ100%を子どもたちには話をしていますが、これだけは保護者の協力なくしては達成できませんので、未受診の御家庭(あと32名)はよろしくお願いします。(冬休み明けに確認します!)

「新型コロナウイルス感染症防止対策の登校前の健康観察の朝の検温」に取り組んでいるでしょうか。引き続き、オミクロン・コロナ対策のため、マスク着用もよろしくお願いします。

さて、25日から冬休みが始まります。師走・正月と保護者や地域みなさんにとっては、何かと慌ただしい日々になりますが、子どもたちにとっては、家族や地域の一員ということを学ぶ絶好の時期になると思います。是非、地域の催物に参加させたり、大掃除や障子張りなど、お手伝いをどんどんさせたりして、昔から伝わる伝統や大人の知恵を学ばせてください。

この一年、保護者の皆様、地域の皆様のご支援・ご協力によりまして、本校の教育活動がスムーズに運営できたこと、そして何よりも子どもたちが確かな成長を見せていることに感謝申し上げます。今後ともよろしくお願いします。

最後になりましたが、ご家族揃ってよいお正月をお迎えください。



子どもの人権について学ぶ「人権集会」を実施しました!

上学年の子どもたちが、人権標語を作成しました。素晴らしい標語がいっぱいありましたので、作品の一部を紹介します。

6年 柏原 寿則さん 『縮めよう 心と心の 関係を』

4年 山本 千晴さん 『遊ぼうよ にっこりやさしく 勇気の声』

下学年の子どもたちは、人を幸せにする「ふわふわ言葉」集めをしました。「字がきれいだね」「足が速いね」とか多かったのですが、かわったふわふわ言葉を紹介합니다。

3年 樋口 海葵さん 『木登りが上手だね』

3年 東山 陽奏さん 『すもうがうまいね』

嬉しい言葉はそれぞれですが、言われて嬉しいと思う声かけに心がけてほしいです。

人権について考えよう ～ 人権集会 ～

12月1日(水)に人権集会を開催しました。集会では、人権同和教育担当の渡邊先生が、アニメ「ドラえもん」の場面や登場人物の言動を例にあげて、わかりやすく人権についてのお話をされ、そのお話をもとに会場のみinnで考え、お互いに人権意識を高め合うことができました。

その後11日(土)まで校内人権旬間として、人権標語等の取組や人権について学ぶ授業を通して、子どもたちは人権について考えることができました。



音楽室に響く楽器の音色 ～ 金管バンド演奏会 ～

12月10日(金)知名小金管バンドによる今年最後になる、まとめの演奏発表会がありました。

場所は、校舎2階音楽室。学級PTA後に駆け付けた多くの保護者の皆さんや職員が見守る中、夕暮れの校舎内に素敵な演奏が響き渡りました。

演奏後には“アンコール!”の声援が上がり、盛り上がりました。



1月の行事予定と目標

【1月】

- 1日(土) (祝) 元日
- 6日(木) 消防出初式(金管バンド参加予定)
- 10日(月) (祝) 成人の日
- 11日(火) 始業式、大掃除、学級活動
いじめ問題を考える週間(～18日)
- 13日(木) 知名港周辺ごみ拾い(1～6年)
- 14日(金) 委員会活動
- 15日(土) 募正月
- 18日(火) 鹿児島学習定着度調査1日目(5年)
- 19日(水) 鹿児島学習定着度調査2日目(5年)
- 20日(木) 鹿児島学習定着度調査3日目(5年)
- 21日(金) 持久走大会
- 23日(日) 年の祝い(5年生)
子ども読書の日、ノーマディアデー
- 25日(火) 持久走大会:予備日
- 26日(水) 交流給食(1年・6年)
- 28日(金) クラブ活動(3年生見学)

※ 行事予定は変更になる場合があります。その都度お知らせします。ご了承ください。

1月生活目標

○ 服装を整えよう

- ※ シャツはスボンやスカートの中に入れる。
- ※ 体育服は体操スボンの中に入れる。
- ※ 防寒着などを正しく着用する。

1月保健目標

- 新型コロナやインフルエンザの予防に努めよう



豊かな学びの機会

12月1日、6年生を対象に薬物乱用防止教室が開催されました。

当日の授業では、学校薬剤師の川田先生が講師役となり子どもたちに指導してくださいました。



真剣な眼差しで講師の話に傾き、専門性の高い鋭い質問をする6年生の姿が印象的でした。

12月7日には、知名町教育長の田中幸太郎先生が来校され、3年生の音楽の授業に参加されました。授業の後半、田中先生が子どもたちに発声の仕方を指導されたとたん、目に見えて(耳に聞こえて?)子どもたちの歌声がきれいになったことに驚きました。子どもたちにとって、貴重な学びの機会になったと感じました。

